



## PROTAGONISTAS DE ESTE 2020

Te proponemos nueve sitios imperdibles para vacacionar este año. **J1**



## GENTENNIALS, NACIDOS EN LÍNEA

EXISTEN GRANDES EXPECTATIVAS SOBRE ESTA GENERACIÓN, MARCADA POR LA INMEDIATEZ Y LA IRREVERENCIA. **A25**



## MUERE LA PARKA

Jesús Escoboza, quien encumbra a este personaje de la lucha libre, falleció ayer por complicaciones tras una caída. **B8**

## LAS CHIVAS CUMPLEN, PERO...

El Guadalajara obtiene su primer triunfo en medio de un escándalo que involucra a uno de sus refuerzos. **B1**

**Marco Antonio García Ayala** / Dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud

# “Insabi no dará servicios gratis como dijo AMLO”

- Hay desinformación en torno al instituto, dice
- Declaración sólo genera incertidumbre, afirma

**PERLA MIRANDA**  
—nacion@eluniversal.com.mx

Decir que el recién creado Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) garantiza totalmente la atención médica gratuita es un error del presidente Andrés Manuel López Obrador y su gobierno, afirmó Marco Antonio García Ayala, dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud (SNTSA), quien sostuvo que no es así.

### ENTREVISTA

En entrevista con EL UNIVERSAL, aseguró que hace falta una campaña informativa sobre el funcionamiento del organismo que sustituyó al Seguro Popular. “El Presidente ha dicho que todo es gratis, eso es un error de información. Se afirmó que a partir de este año el Insabi garantizaría la atención gratuita y no es así”, afirmó el también integrante de la Junta de Gobierno del instituto. Dijo que la declaración del Mandatario genera incertidumbre.

**NACIÓN A6**

## La salud no es una mercancía: Sheinbaum

**EDUARDO HERNÁNDEZ**  
—nacion@eluniversal.com.mx

●●● La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, respaldó el funcionamiento del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), pese al rechazo que han manifestado algunos gobernadores al organismo que suplió al Seguro Popular.

Argumentó que el programa garantiza la salud como derecho y no la considera una mercancía.

Expuso que al oponerse al Insabi, los mandatarios locales niegan la posibilidad de que lleguen recursos a los estados.

Aseguró que la concepción del presidente Andrés Manuel López Obrador es que la salud es un derecho y que, como tal, es obligación del Estado proveerlo.

Garantizó que los medicamentos seguirán siendo gratuitos en la capital del país.

**NACIÓN A7**



“Yo no entiendo por qué hay gobernadores que prefieren el Seguro Popular, [el cual] asumía que la salud era una mercancía”

**CLAUDIA SHEINBAUM**  
Jefa de Gobierno de la CDMX

## Vuelo que trajo restos de José José costó 1.2 mdp

**PEDRO VILLA Y CAÑA**  
—nacion@eluniversal.com.mx

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) gastó un millón 239 mil pesos en el vuelo de la Fuerza Aérea Mexicana (FAM) que trajo a México los restos del cantante José José, cuya bitácora estará reservada cinco años por seguridad nacional.

La dependencia informó a EL UNIVERSAL que los recursos federales erogados se destinaron a la recarga de combustible, al pago de servicios aeroportuarios, así como para cubrir los viáticos del personal militar que viajó a Miami, Florida, en octubre del año pasado.

**NACIÓN A8**

## PROTEGEN SECRETO DE LOS ALEBRIJES



**San Martín Tilcajete, Oax.** — Para proteger a las artesanías estatales de la copia de productos en el mercado asiático, la Secretaría de Economía de la entidad busca otorgar garantías a los alebrijes y a las figuras talladas en madera a través de un mecanismo que tiene validez a nivel internacional. **A24**



Con flores blancas, niños y adolescentes despidieron ayer a la maestra María Assaf Medina, quien murió en el tiroteo del Colegio Cervantes.

## Alumnos recibirán apoyo psicológico tras tiroteo

- Colegio Cervantes suspende clases para garantizar estabilidad emocional

**FRANCISCO RODRÍGUEZ**  
Corresponsal  
—estados@eluniversal.com.mx

**Torreón.** — La Secretaría de Salud de Coahuila activó el protocolo naranja para la atención psicológica de los alumnos y el personal del Colegio Cervantes, donde el pasado viernes un estudiante de 11 años, armado con dos pistolas, disparó y mató a una maestra, dejó heridos a cinco estudiantes y a un profesor, y después se suicidó.

Además, se acordó suspender las clases en la institución para brindar apoyo emocional.

Roberto Bernal, secretario de Salud local, dijo que contarán con el apoyo de expertos de la Universidad de Salamanca y de un sicuátera especialista.

La Fiscalía General del Estado (FGE) informó que en el lugar del ataque se hallaron nueve casquillos percutidos, ocho de calibre .40 y uno más de .25.

**ESTADOS A22**

## CRISIS EU-IRÁN

### DOSSIER INTERNACIONAL

## Guerra Irán-EU pudo costar 1 millón de vidas

- Congreso y grupos dicen que por conflicto se derrocharían miles de millones de dólares

**GABRIEL MOYSSEN**  
—elmundo@eluniversal.com.mx

Una eventual guerra entre Estados Unidos e Irán pudo costar un millón de vidas y miles de millones de dólares, indican los *think tank* Eurasia Group, The Atlantic Council y el Congreso estadounidense.

Refieren que EU aún tiene opciones: ataques cibernéticos o realizar bloqueos navales o aéreos.

**MUNDO A15**

## EXIGEN QUE AVIONAZO NO QUEDE IMPUNE

● Luego de que Irán admitiera el derribo de un avión en Teherán el miércoles pasado, los países más afectados, Canadá y Ucrania, exigieron justicia y también indemnización a las víctimas. **A14**



### OPINIÓN

<b>NACIÓN</b>			
Gaby Vargas	A5	Arnoldo Kraus	A13
Lorenzo Meyer	A7	Francisco Valdés	A13
Jean Meyer	A12	Jorge Islas	A13
Antonio Rosas-Landa	A12		
Sara Sefchovich	A12	<b>ESPECTÁCULOS</b>	
Nelson Vargas	A13	Luis Magaña	C4



### Roberto Rock

“Dejar a decenas de miles de pacientes en el limbo jurídico y social no es en absoluto popular”.  
**NACIÓN A11**

### EL TIEMPO

	MÁX	MÍN	
CDMX	23	7	Soleado
Guadalajara	26	12	Nublado
Monterrey	18	7	Nublado